
 

Gemeinde Lüdersdorf 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur und Sport der 
Gemeinde Lüdersdorf 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 01.02.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:04 Uhr 

Ort, Raum: im Musikraum Grundschule Herrnburg 
 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Karl Borrmann  
 
Mitglieder 
Nina Strugalla-D'Costa  
Anett Frank  
Mirco Friske  
 
Protokollführung 
Annett Wolf  
 
 

Abwesend 
 
Mitglieder 
Bernhard Strutz entschuldigt 
 
 

Weiterhin anwesend: 
Herr Schulleiter Henning Klöpfel 
2 Einwohnerinnen 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung 
 

 

 



  
 

  
 

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 03.08.2023 
 

 
 

5 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 04.05.2023 
 

 
 

6 Öffentliche Vorlagen 
 

 
 

6.1 Lösungsvorschlag Schutz vor Überhitzung in den 
Unterrichtsräumen der Schulteile Wahrsow und Herrnburg 
 

 

 

6.2 Sanierung Sportplatz Wahrsow 
 

 
 

6.3 Nutzung Sportraum SFH/Gemeinde 
 

 
 

6.4 Auswertung/Ausblick Adventsmarkt 2023/2024 
 

 
 

6.5 Projektantrag auf Leadermittel zur Umgestaltung der 
Dorfbegegnungsplätze/ Schulhöfe Herrnburg und Wahrsow bei 
der lokalen Aktionsgruppe Westmecklenburgische Ostseeküste 
- Grundsatzbeschluss 4/1511/2023 
 

 

 

6.6 Vergabe Fördermittel 2024 
 

 
1/0570/2024 

7 Informationen und Anfragen 
 

 
 

7.1 Essenanbieter in der Regionalen Schule Wahrsow 
 

 
 

7.2 Begehung des Seniorenklubs 
 

 
 

7.3 Sitzungstermin 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Borrmann, begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung 
und stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 
 

 
 

2 Einwohnerfragestunde  
Eine Einwohnerin fragt nach, ob in den Ferienzeiten die NAHBUS GmbH bis zum Hort 
Schule Herrnburg fahren könnte.  
Herr Friske merkt an, dass die Linie 390 ein Schulbus ist und folglich nur an Schultagen 
fährt. Das Amt wird gebeten, bei der NAHBUS GmbH eine Möglichkeit zu erfragen. 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge zur 
Tagesordnung  



  
 

  
 

Herr Borrmann stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt 6.1 Aktualisierung der 
Schülerprognose für die Regionale Schule mit Grundschule Lüdersdorf von der 
Tagesordnung zu nehmen. Stattdessen wird der Punkt - Lösungsvorschlag Schutz vor 
Überhitzung in den Unterrichtsräumen der Schulteile Wahrsow und Herrnburg aufgenommen 
und beraten. 
Des Weiteren soll als TOP 6.4 die VO 4/1511/2023 - Projektantrag auf Leadermittel zur 
Umgestaltung der Dorfbegegnungsplätze/ Schulhöfe Herrnburg und Wahrsow bei der 
Lokalen Aktionsgruppe Westmecklenburgische Ostseeküste - Grundsatzbeschluss für eine 
erneute Beratung aufgenommen werden. 
Die nachfolgenden TOP´s verschieben sich entsprechend. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport bestätigt die geänderte Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 
 
 

 
 

4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 03.08.2023  
 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport bestätigt die Sitzungsniederschrift vom 
03.08.2023. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 
 
 

 
 

5 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 04.05.2023  
 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport bestätigt die Sitzungsniederschrift vom 
04.05.2023. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 
 
 

 
 

6 Öffentliche Vorlagen  
 
 
 
 

 
 

6.1 Lösungsvorschlag Schutz vor Überhitzung in den 
Unterrichtsräumen der Schulteile Wahrsow und Herrnburg  

Herr Borrmann erteilt dem Schulleiter der Regionalen Schule mit Grundschule Lüdersdorf, 
Herrn Klöpfel, das Wort.  
Herr Klöpfel erläutert die Bedingungen in den Klassenräumen während der Sommermonate 
und welche negativen Auswirkungen die hohen Temperaturen auf u. a. die 
Konzentrationsfähigkeit bei Schülern und Lehrern haben. Teilweise werden bereits in den 
Morgenstunden von 29 - 30°C erreicht. Ab 11 Uhr ist ein Unterrichten in den Fachräumen 
der Regionalen Schule Wahrsow so gut wie unmöglich. Ein Ausweichen auf andere 
Räumlichkeiten ist nicht möglich, weil keine vorhanden sind. Der Lösungsvorschlag ist eine 
zentrale Belüftungsanlage, die nicht nur in den Sommermonaten vor Überhitzung der Räume 



  
 

  
 

schützt, sondern ganzjährig für einen guten Sauerstoffaustausch in den Räumen sorgt.  
Herr Klöpfel hat den Sachverhalt in einem Schreiben zusammengefasst, welches den 
Ausschussmitgliedern vorliegt und dem Protokoll angefügt wird.  
Herr Borrmann empfiehlt, den Vorschlag Installation einer zentralen Belüftungsanlage an die 
Gemeindevertretung zu verweisen. Das Amt wird gebeten, durch einen Fachmann prüfen zu 
lassen, wie und ob eine Umsetzung möglich ist. Des Weiteren sollen mögliche Fördermittel 
geprüft werden. Eine Umsetzung kann frühestens 2025 erfolgen. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport empfiehlt Lösungsvorschläge zum 
Schutz vor Überhitzung entsprechender Klassenräume an den Standorten Wahrsow und 
Herrnburg über das Amt durch einen Fachmann prüfen zu lassen. Die 
Ergebnisse/Lösungsvorschläge sind der Gemeindevertretung vorzulegen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 
 
 

Anlage 1 Belüftungsanlage - Regionale Schule mit Grundschule Lüdersdorf 

 
 

 
 

6.2 Sanierung Sportplatz Wahrsow  
In Vorbereitung der Sanierung des Sportplatzes Wahrsow wird am Dienstag, den 
06.02.2024, Herr Lange vom Ingenieurbüro Möller im Bauausschuss vorstellig. Geplant ist 
die Erneuerung der Laufbahn und eine wettbewerbsfähige Weitsprung- und 
Kugelstoßanlage. Zusätzlich wird über die Frage Rasen/Kunstrasen beraten werden. 
Hierzu sprechen Herr Friske, Herr Borrmann und Frau Strugalla-D'Costa. 
Ein Fördermittelantrag ist noch nicht gestellt. Die Planungskosten in Höhe von 50.000 € sind 
im Haushaltsjahr 2024 eingestellt. Die Sanierungsarbeiten sind für 2025 geplant. 
 
 
 

 
 

6.3 Nutzung Sportraum SFH/Gemeinde  
Herr Borrmann berichtet, dass die Jugendsozialarbeiterin Frau Ceker kein Interesse hat, die 
Räumlichkeiten des SF Herrnburg weiterhin zu nutzen. Die Hallenzeit in Herrnburg ist 
ausreichend. Eine Hallenzeit in Wahrsow ist noch denkbar. Das wird bereits durch Herrn 
Borchardt vom Amt geprüft. Der Vertrag zwischen dem SF Herrnburg und der Gemeinde 
wurde am 01.09.2023 für ein halbes Jahr geschlossen. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport empfiehlt der Gemeindevertretung den 
Vertrag mit dem SF Herrnburg nicht zu verlängern. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 
 
 

 
 

6.4 Auswertung/Ausblick Adventsmarkt 2023/2024  
Frau Frank berichtet von einem sehr erfolgreichen und schönen Adventsmarkt. Der nächste 
Adventsmarkt ist bereits in Planung. Dieser wird am 30.11.2024 stattfinden.  
Fördermittel für den Markt 2023 hat Frau Frank Anfang Dezember erhalten, jedoch wurde 
noch kein Nachweis seitens des Amtes abgefordert. 
 
 
 

 
 

6.5 Projektantrag auf Leadermittel zur Umgestaltung der 
Dorfbegegnungsplätze/ Schulhöfe Herrnburg und Wahrsow 

 



  
 

  
 

bei der lokalen Aktionsgruppe Westmecklenburgische 
Ostseeküste - Grundsatzbeschluss 4/1511/2023 

Herr Borrmann berichtet, dass die Frist für die Antragstellung bis zum 30.05.2024 läuft und 
bis zum 31.08.2024 verlängert werden kann. Des Weiteren spricht er über die Bedenken, 
den Schulhof in Herrnburg für die Öffentlichkeit zugänglich zu machen. In der Vergangenheit 
hatte Herrnburg mit Vandalismus zu kämpfen und aufgrund dessen wurde der Schulhof 
eingezäunt.  
Herr Klöpfel informiert, dass Mitglieder der Lokalen Aktionsgruppe Westmecklenburgische 
Ostseeküste für LEADER-Fördermittel eine Vor-Ort-Begehung gemacht haben und dabei 
versichert wurde, dass der Zaun um den Schulhof für den Fördermittelzweck nicht im Weg 
stünde. 
Herr Borrmann hat sich mit dem Fördermittelgeber in Verbindung gesetzt und den Vorschlag 
seitens der Gemeinde erörtert, den Antrag nur für den Schulstandorte Wahrsow zu stellen. 
Keine Verbindliche Aussage, aber durchaus machbar. 
Des Weiteren kann das Amt die anfallenden, umfangreichen Arbeiten nicht leisten, würde 
aber für ein kleineres Projekt (nur Wahrsow) helfend zur Seite stehen. 
Daraufhin erläutert Herr Klöpfel, dass das Projekt unter Berücksichtigung beider Standorte 
erarbeitet worden ist und bei der Trennung das eigentliche Ziel verfehlt wird. Außerdem hat 
Herr Klöpfel die Idee, einen Verein zu gründen, damit das Projekt umgesetzt werden kann 
sofern die Gemeinde dem nicht zustimmt. 
Anschließend werden die fachgerechte Umsetzung, die Arbeitssicherheit und die 
Finanzierung durch die Gemeinde thematisiert.  
Hierzu sprechen Frau Strugalla-D'Costa, Frau Frank, Herr Friske und Herr Borrmann. Es 
entsteht eine rege Diskussion. 
Herr Borrmann gibt keine eigene Beschlussempfehlung. 
Frau Frank beantragt das Förderprojekt in vorliegender Form grundsätzlich zu unterstützen 
und einen Fördermittelantrag bis zum 31.05.2024 zu stellen.  
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

2 0 2 

Herr Borrmann bedankt sich bei Herrn Klöpfel. 
 
 

Anlage 1 Anlage zur VO 415112023 

 
 

 
 

6.6 Vergabe Fördermittel 2024 1/0570/2024 
Herr Borrmann verliest die Anträge.  
Frau Strugalla-D'Costa merkt an, dass gemäß Förderrichtlinie der Gemeinde Lüdersdorf ein 
Höchstbetrag von 500 € als Zuschuss vorgesehen ist. Folglich muss der vom Seniorenklub 
beantragte Zuschuss in Höhe von 1.800 € auf 500 € reduziert werden.  
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport empfiehlt: 

Die Gemeinde Lüdersdorf beschließt vorbehaltlich der Beschlussfassung zum Haushalt 2024 
die Vergabe von finanzieller Unterstützung an die Antragsteller/Vereine gemäß der Anlage 
unter Berücksichtigung der Zuschussreduzierung auf den Höchstbetrag bei dem 
Antragsteller Seniorenklub „Anträge finanzielle Unterstützung 2024“.  
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung 

3 0 1 
 
 

 
 

7 Informationen und Anfragen  
 
 
 
 



  
 

  
 

 
 

7.1 Essenanbieter in der Regionalen Schule Wahrsow  
Herr Borrmann informiert über den neuen Essenanbieter in der Regionalen Schule Wahrsow. 
 
 
 

 
 

7.2 Begehung des Seniorenklubs  
Am 22.01.2024 fand eine Begehung des Seniorenklubs statt. Daran haben Herr Strutz, Herr 
Schulz, Herr Boest, Frau Last und Herr Borrmann teilgenommen. Dabei wurde festgestellt, 
dass dringende Malerarbeiten durchgeführt, die Fußböden erneuert und die Elektrotechnik 
überprüft werden müssen.  
Hierzu holt Herr Kappel vom Amt Schönberger Land Angebote ein.  
 
 
 

 
 

7.3 Sitzungstermin  
Der nächste Sitzungstermin wird auf den 04.04.2024 festgelegt. Thema wird die Präsentation 
der Kitazahlen sein. Hierzu wird Frau Hoppe vom Amt Schönberger Land gebeten, die 
Kitaleitungen zu der Sitzung einzuladen. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Vorsitz:  Protokollführung: 
 

   
Karl Borrmann  Annett Wolf 
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	Protokoll

